

GRUPE « DAMMARIE MA VILLE »

Des mois riches en évènement !

Le 15 juin, notre commune organise la première édition de la Fête des Lys, manifestation que nous souhaitons renouveler afin d'en faire la fête annuelle de la ville, ouverte à tous, dans le parc Soubiran.

Elle repose sur deux thèmes, chers à la municipalité et qui participe à l'identité de notre ville : la nature et le patrimoine au sens large, culturel, artistique et culinaire.

C'est pourquoi la ville organise, à cette occasion, un concours de pâtisserie, afin que vous puissiez créer le gâteau, qui deviendra peut-être un des symboles de la commune et qui doit, bien entendu, faire référence à son emblème, la fleur du lys

Au programme de cette journée, de nombreuses animations pour toute la famille, sculpture sur pierre, création de pots aromatiques, peinture sur aquarelle, ... et des exposants qui vous feront

découvrir des produits en lien avec les thèmes retenus.

Nos villes jumelles sont bien évidemment associées à cet évènement. Vous pourrez déguster des produits venant d'Italie, d'Allemagne, de Hongrie ou encore du Portugal. Vous pourrez en profiter pour échanger sur leurs belles villes et leurs pays, quelques jours après un scrutin important, le 9 juin prochain, avec les élections européennes auxquelles nous vous invitons tous à participer.

Nous ne le rappellerons jamais assez, voter est un droit mais également une chance incroyable que beaucoup d'autres citoyens nous envient à travers le monde.

Dans un monde instable, dans une société où les liens semblent se distendre, la Fête des lys est une nouvelle invitation à partager, à se connaître au-delà des frontières, à profiter de ce qui nous entoure, les richesses de notre

patrimoine, les talents de nos concitoyens, dans une période où on est plus prompt à critiquer et à voir le négatif qu'à apprécier notre chance, les opportunités qui nous sont offertes. À quelques mois des J.O à Paris, au-delà de certains impacts qui peuvent être moins positifs, il est également important de se réjouir qu'un tel évènement planétaire se tienne dans notre pays car il entraîne également des retombées importantes.

Les J.O représentent surtout une grande fête, des moments d'émotion et de fierté et permettent la mise à l'honneur de femmes et d'hommes qui se consacrent à leur passion au quotidien, en fournissant un énorme travail, en faisant preuve de persévérance, de volonté de dépassement de soi, en pensant collectif, en se respectant, toutes ces valeurs fondamentales, attachées au mouvement sportif, qui sont si essentielles et dont nous avons tant besoin.

GRUPE « DAMMARIE CITOYENNE »

Lors du dernier conseil communautaire, une délibération concernant notre ville a donné la compétence à l'agglomération melunaise la définition, la création et la réalisation d'opérations d'aménagement sur le Clos Saint-Louis, au-delà de la simple friche industrielle. Le seul argument évoqué pour céder cette compétence a été de mettre en avant la compétence économique liée à l'agglomération. Or, notre Plan Local d'Urbanisme scinde cette friche en deux parties inégales, une partie à vocation de renouvellement économique (compétence agglo) et une autre à vocation de renouvellement urbain (compétence ville).

De plus, aucun projet ni aucune vision de développement ne nous ont été présentés. Par le passé, il est vrai qu'il nous a été soumis une série de projets qui n'ont jamais vu l'once d'un début de travaux, que ce soit la marina, la gare...

Enfin, aucune discussion ni délibération n'ont eu lieu en conseil municipal

sur ce transfert de compétence. À force de n'avoir aucune vision de développement en lien avec les urgences sociales et environnementales sur notre ville, les majorités successives de droite nous font passer à côté de projet tel que l'installation des ateliers d'entretien des trains RER sur le Clos Saint-Louis quand celle-ci était encore inscrite dans le schéma directeur de la SNCF en 2018.

Pourtant, avec le début de la dépollution d'une petite partie du site, en attendant le reste, le Clos Saint-Louis possède tous les atouts pour développer une économie circulaire avec le fluvial et le ferroviaire, capable de s'inscrire dans le temps et de retrouver des emplois ayant du sens.

De fait, notre élu a voté contre, à l'opposé de la majorité municipale.

Nous avons rendu hommage, comme tous les ans, aux cinq résistants à la stèle de la Glan-

dée. Cet hommage prend encore plus de sens cette année avec des extrêmes droites en hausse dont l'un des partis est l'héritier du FN cofondé par des collabo français, des anciens WaffenSS, des membres de l'OAS et de l'Ordre Nouveau, tous nostalgiques du IIIe Reich.

Juin sonne la fin des compétitions sportives, nous félicitons toutes nos championnes et champions qui donnent leur meilleur tout au long de l'année, les éducateurs, les encadrants, les bénévoles et les parents pour leurs engagements.

Le 9 juin, déjouons les pronostics d'une abstention toujours plus élevée à Dammarie-lès-lys qu'ailleurs. Votons !

dammariecitoyenne@gmail.com
Vincent Benoist, Laurence Delaportas, Raphaël Segerer, Sarah Machrouh, Catherine Domenech.

GRUPE « UN NOUVEAU SOUFFLE POUR DAMMARIE »

« SEMAINE DE LA CITOYENNETÉ » ET APRÈS C'est toute l'année que les citoyens doivent être concernés par leurs droits et devoirs : cela implique l'adoption d'une politique citoyenne appliquée en dehors des périodes électorales. Les citoyens ont le droit de voter mais ceux pour qui ils votent ont le devoir de défendre l'accès de tous à leurs droits et agir pour mettre en place des instances de débats : conseils de quartiers, commissions citoyennes, débats participatifs, projets solidaires ouverts sur le monde pour réfléchir ensemble au monde de demain.

DROIT DE VOTE... UN LONG COMBAT

En France, les citoyens ont acquis ce droit de vote après de longs combats pour participer à la vie politique de leur pays, choisir leurs représentants, donner leur avis sur des décisions politiques qui les concernent et faire vivre ainsi une démocratie dynamique. Le suffrage universel censitaire acquis en 1848 ne concernait que les hommes. Ce n'est qu'en 1944 que les femmes

obtenaient le droit de vote qui est malheureusement bafoué dans de trop nombreux pays.

8 millions de citoyens français sont "mal inscrits" sur les listes électorales, dont une large part de jeunes. C'est parmi eux qu'on retrouve le plus d'abstentionnistes. Les résidents étrangers ne sont toujours pas considérés comme des citoyens et n'ont pas le droit de vote. Néanmoins, les étrangers ressortissants de pays membres de l'UE sont autorisés à voter aux élections locales et européennes.

VOTE DES JEUNES... TOUT RESTE A FAIRE

En 1974 les jeunes ont eu le droit de vote à 18 ans mais ils sont peu nombreux à voter aujourd'hui. Apprendre à l'école les symboles de la République ou le fonctionnement des élections ne suffit plus. Il faut construire des projets citoyens, lutter contre le racisme et toute forme de discriminations, promouvoir la paix et la tolérance et s'engager pour un monde plus solidaire.

Nous attendons toujours un conseil municipal des jeunes, première étape vers la citoyenneté.

ÉLECTIONS EUROPÉENNES DU 9 JUIN 2024 SOYONS PRÉSENTS

L'Europe ne nous concerne pas disent certains alors que ses décisions sont supranationales. L'abstention favorise l'accession de l'extrême droite. Il faut faire barrage aux idées extrêmes. Votons pour choisir 81 députés qui siégeront 5 ans avec 720 députés au parlement européen pour défendre nos intérêts sociaux et environnementaux, protéger la démocratie et les droits humains, lutter contre la pauvreté, préserver la sécurité, développer la culture.

C'est un devoir.

Patricia, Hicham, Sylvie